

# DESPUES DEL CONGRESO DE LA F. I. J. L.

## OPINAN DESTACADOS MILITANTES DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

LORENZO IRIGO, SECRETARIO DEL COMITÉ PENINSULAR DE LA FIJL

La impresión que tanto sacra del desarrollo de nuestro II Congreso es ésta histórica. El entusiasmo, el valor y la súcia de mareas que han puesto todas las delegaciones en el transcurso de los debates al enjuiciar los problemas desde un punto de vista plenamente objetivo, ha demostrado la potencialidad de nuestra gran Federación. Ha sido nuestro Congreso, indudablemente, el Congreso más importante y trascendental que ha realizado la juventud española.

Todos los diversos y fundamentales problemas en el tránsito y por los resultados que a estos han dado podemos afirmar que en estos momentos en plena guerra y Revolución, las Juventudes han palpitado ante la juventud antifascista de España y del mundo su gran capacidad constructiva y su amplia y profundo carácter antifascista y revolucionario.

Tres aspectos fundamentales se han tratado en nuestro Congreso:

Primer: La homogeneidad y potencialidad de la FIJL, cada día más firme y unida; segundo: El espíritu umánico y absoluto de todos nuestros militantes, de sacrificio y lucha hasta el fin de la guerra y la Revolución, de amor y espíritu que se reflejan a través de las pioneras aprobadas en el aspecto militar y de unión de toda la Juventud; y tercero: La afirmación unitaria de nuestro Congreso en su ratificación de los principios libertarios.

Por nuestra parte, como Comité Peninsular, no nos queda más allá que poner en práctica lo acordido y velar por el cumplimiento absoluto de esto.

Todas las Secciones sabrán secundar nuestro trabajo, y muy pronto presentaremos el valor de nuestras acciones.

Solamente un deseo nos quema que toda la juventud antifascista incorporete realmente nuestros acuerdos y determinaciones para seguir a pie con el espíritu de desembarco y sacrificio que impone hasta conseguir el triunfo total en la guerra y la Revolución. Por parte nuestra, no defraudaremos a la Juventud que nos contempla, firmes hoy más que nunca en nuestras luchas revolucionarias, subiendo hacer honor a nuestra historia y a nuestra idea.

CARMEN PONS, SECRETARIO FEDERATIVO DEL COMITÉ PENINSULAR DE LA FIJL

Nuestro Congreso ha sido construido de viejo y arco, restando errores, ha marcado el camino por el que seguirá intrépido la juventud rebelde. Nuestro comité ha sabido ser en estos momentos digno de lo hecho intensa que abarcaba España, la necesidad imprescindible de la unidad, abogando por la consolidación de la A. J. A., por la unión revolucionaria de los sindicatos hermanos, U. G. T. y C. N. T., por el Frente Antifascista.

También se ha preocupado nuestro Congreso del problema femenino. La F. I. J. L. ha sabido recoger las aspiraciones de aquellas muchachas que tienen ansias de emancipación, y recordó a aquellas otras que ofrecerían su vida en aras del ideal, luchando contra el fascismo en las memorables jornadas del 15 de julio. La F. I. J. L. abre sus brazos a las muchachas que tienen anhelo de superación y proclama luchar con ellas hasta la consecución de sus ideales, de esa aspiración.

La F. I. J. L. ha reafirmado su personalidad. Con la fraternidad que se ha marcado, seguirá su camino firme, recto, en pos de la victoria que nos daremos a la juventud revolucionaria.

Si alguna profesión adopta sus aspiraciones, la F. I. J. L. trivela a la clandestinidad, y como el aplauso que lleva por emblema surgió arronado, decidido y energético.

JAVINTO RUIZ, SECRETARIO DE ADMINISTRACIÓN

En nuestro Comité Juvenil, salió fortalecida nuestra querida federación.

Las resoluciones tomadas en nuestro Congreso en orden a la marcha de la guerra y la Revolución servirán como elementos activos para el triunfo de la y la confirmación de las conquistas de la propia Revolución.

La marcha política-social de España se verá obligada a retomar su actuación partidista, influenciada por las concepciones revolucionarias de nuestro Congreso.

La unidad de la juventud, unidad ne-

## PROYECCIONES DE NUESTRO CONGRESO

Por FIDEL MIRO

### Lo que ha sido el Congreso

Una ratificación de la capacidad y potencialidad del movimiento juvenil libertario. Demostración del grado de madurez a la que ha llegado en las cuestiones sociales la juventud revolucionaria de España. Sentido de responsabilidad de los jóvenes, en la lucha contra el fascismo internacional, y fe inquebrantable en el triunfo.

Extraordinaria asistencia, superior a todos los cálculos. Más de cuatrocientos delegados, con una cifra de afiliados representados que sobrepasa a los 250.000. Hacemos constar nuevamente la atención a las cifras astronómicas, imaginarias tan en uso.

Al primer Congreso arroja ha rebasado todos los cálculos y esperanzas. Al primero asistieron treinta delegados en representación de 1.515 afiliados. En total de afiliados en toda España era entonces de 5.100.

Hubo en los debates entusiasmo y pasión, como es lógico entre jóvenes pláticos de savia revolucionaria y en quienes se hallan encarnados ideales de redención. Hubo sacerdotes polémicos y vibrantes exposiciones. Pero prevaleció en todo momento el respeto mutuo y la sensatez. Los nervios fueron la nota menor acusada. Se impusieron los argumentos y los datos, no las estridencias y las frases demagógicas. Muchos de los acuerdos se tomaron por unanimidad; otros, después de sometidos a votación, fueron aceptados por todos con un profundo sentido de disciplina orgánica.

El Congreso de la FIJL despertó una expectación extraordinaria. Toda la Juventud antifascista y revolucionaria de España estuvo, por espacio de siete días, pendiente de sus deliberaciones. La prensa juvenil, de los diferentes sectores dedicó al mismo la máxima atención. Los hilos de las agencias telegráficas difundieron rápidamente, siguiendo el curso de las deliberaciones, las determinaciones tomadas. Por las atenciones tenidas y por los comentarios hechos, quedó bien patente que tampoco a los partidos y organizaciones adultos se les escapó la importancia de ese gran escenario de una de las organizaciones juveniles revolucionarias más potentes de nuestro pueblo. Y no podía ser de otra forma. Era la voz de un enorme contingente de combatientes y trabajadores que iba a opinar sobre los principales problemas e inquietudes de nuestros jóvenes en la hora presente. Y su voz fué clara y firme: Unidad para pensar pronto al enemigo común. Capacitación del pueblo y especialmente de la juventud para forjar el nuevo mundo. Y afianzamiento en la marcha de la transformación social.

### Los acuerdos

Sería imposible querer glosar en esta ojeada general una por una las resoluciones tomadas. No haré más que señalarlas, sin perjuicio de ocuparme extensamente de cada uno de los acuerdos reachedos en trabajos sucesivos.

Se patentizaron bien dos corrientes, dos interpretaciones: la predominante en Cataluña frente a la casi totalidad de las demás regiones. Circunstancialistas éstos y maximalistas aquéllos. Partidarios los primeros de las tácticas de lucha y los procedimientos de siempre; los segundos, partidarios de emplear los procedimientos que las circunstancias aconsejan y procurar sacar de la actual situación el máximo rendimiento revolucionario. Unos aferrados a los conceptos de antaño, a las normas establecidas, a lo que es en el anarquismo tradicional; los otros, la mayoría, decididos a renovar opiniones y creencias, remozar y aclimatar tácticas, a revolucionar, a superar, a no estancarse. Pero en ningún momento faltó el respeto entre ambas interpretaciones, no hubo en ninguna ocasión insultos ni increpaciones entre las dos corrientes.

Se acordó una tabla de voto proporcional que regiría en lo sucesivo para todos los comicios de la F. I. J. L., como forma de votación más en consonancia con nuestras doctrinas, para evitar con ello que las mayorías aplasten a los exhortantes a los peques nuncios.

Quedó aprobado el informe del Comité Nacional anterior, en el que figuraban, entre otras, como principales actividades del mismo: constitución de la Alianza Juvenil Antifascista; reagrupación de todos los estudiantes libertarios en la Federación Ibérica de Estudiantes Revolucionarios; aparición de «Juventud Libre» diario; creación de un Instituto Nacional por correspondencia, cuyas tareas y unificarse muy pronto; delegación en París para gestionar la constitución de la Internacional Juvenil Libertaria, etc.

Se tomaron varios acuerdos encaminados a superar la cultura y elevar la moral de los combatientes; intensificar la educación premilitar, apoyar el Comisariado de Guerra y reclamar a quien corresponda la reeducación profesional de los mutilados de guerra.

Fueron aprobados los estatutos para dar vida legal a las Juventudes Libertarias. Este apartado fué motivo de largos y apasionados debates. Indudablemente existe, y existe aun, en muchos compañeros una falsa interpretación sobre el particular. Lo que es un simple trámite judicial, una pura cuestión de fórmula, era considerado como una rectificación de principios; y, por otra parte, muchas brigadas no comprendieron que la legalización era para los camaradas de refugiados una razón de vida, una necesidad ineludible para una eficaz actuación prolijamente juvenil y revolucionaria.

Se determinó aceptar cargos oficiales como organización, pero limitando esos cargos a lo que se refiere a mandos militares y derivados, organismos populares con el Frente Popular Antifascista, en órganos creados en momentos de peligro, como la Junta de Defensa de Madrid, y cargos oficiales encargados de problemas específicamente juveniles, como el deporte y la cultura. Con esta especificación queda bien patente que el movimiento juvenil libertario no puede pasar a ser un partido político, y que su principal misión será la que hasta aquí ha sido: captar y educar a los jóvenes y divulgar los ideales claros.

Se destacó una vez más, que en la FIJL cada región disfruta de absoluta autonomía para tratar y determinar sobre cuantos problemas sólo a ella afectan; pero que en el plano nacional todas las regiones tendrán iguales derechos y deberes y deberán acatar y llevar a cabo cuantos acuerdos sean tomados.

Se dió absoluta independencia a la F. I. J. L. para que trate y resuelva por sí mismo cuantos problemas afectan exclusivamente al estudiantado, garantizándole toda la ayuda precisa y posible para el mejor cumplimiento de su misión.

Fueron aprobadas las resoluciones del Consejo Nacional de la A.J.A., tomadas en la reunión ampliada celebrada en Barcelona por la Prensa sindical.

ATENEO Y JUVENTUDES LIBERTARIAS DE COMUNICACIONES

L TRANSFORMACIÓN AVISO

Por la presente se avisa a todos los socios de este Ateneo y JJ. E. que la Federación de la Juventud Libertaria, pasen por este Ateneo y JJ. E. Sociedad Cultural y Propaganda, todos los días, a las once y media, para depositar un aumento de suministro, como también avisarles que pueden inscribir a sus hijos al servicio de cultura, y que podrán adquirir en este Ateneo y JJ. E. el libro de la Federación de la Juventud Libertaria.

Atentos, como marxistas, preferimos no hacernos tan tarde en el tiempo. Los revolucionarios rusos y los comunistas revolucionarios de América, y para finalizar, las Juventudes Libertarias que, en atención a la esencia de la hora presente han llegado en movimiento, hacia ayer clandestino, no como una excepción de la lucha, se disponen a trabajar por la aplicación exacta de sus resoluciones y por la popularización de sus puntos de vista revolucionarios entre la masa juvenil de España.

Acces a los mandos, al combatiendo de los combatientes más valientes y capaces. Código militar escrito de la vieja legislación revolucionaria, y salvo de los combates revolucionarios de ayer, y para finalizar, las Juventudes Libertarias que, en atención a la esencia de la hora presente han llegado en movimiento, hacia ayer clandestino, no como una excepción de la lucha, se disponen a trabajar por la aplicación exacta de sus resoluciones y por la popularización de sus puntos de vista revolucionarios entre la masa juvenil de España.

Nuestras Juventudes representan con fierza hechos históricos, que desmienten a la F. C. no es el presidente

ni el secretario ni el presidente

ni el presidente ni el presidente